

Soy ciudadano del mundo y compatriota del hombre: mi patria no tiene nombre.

Schiller

LA HUMANIDAD

Los que creen que el dinero lo hace todo, suelen estar sujetos a hacer cualquier cosa por dinero.

Voltaire

Organo del Proletariado

DIRECTOR, TORRES GIRALDO

ADMINISTRADOR ELOY FIGUEROA M.

Oficinas: Carrera 6ª N.º 135

La palabra de un hombre libre vale más que la de mil esclavos—VICTOR HUGO.

Imprenta de "La Humanidad"

Valor \$ 0,06

Dirección telegráfica: HUMANIDAD

AÑO II — NUMERO 37

Cali, Enero 30 de 1928



Miguel A. Quintero

Obrero manual de la libérrima población de Pradera; que con su pluma de combate amercita esta hoja proletaria.

Bandera nueva de pedazos viejos

En angustiosos momentos, como se hallan los dos caducos partidos, viendo en un horizonte vacío su irremediable ocaso, han resuelto recoger las «hilas de sus banderas arrancadas» y, remendando azul con colorado, forman una nueva bandera, la que será paseada en las capitales de los Departamentos al son de un «Te Deum» en la tarde del catorce de febrero próximo, bajo palios conducidos por los Sicard Briceno, los Juan Vicente Gómez, los Primos de Rivera, los Archila y otros del mismo molde. Así se puede hablar de la nobleza de aspiraciones de los COOPERACIONISTAS.

Cuánto el deshonor que nos rodea!!

Hasta hace poco, en los debates eleccionarios oíamos a fogosos liberales con ampuloso dicterio, esgrimiendo como armas de combate para convencer a las masas, el asesinato de Uribe U., de los Durán, de Mesa, y otros las ventas del territorio patrio, denunciando a gritos y en la prensa el largo catálogo de crímenes cometidos por el gobierno, pidiendo reformas, protestando por esto, eso y aquello, etc. Y, ahora que los pueblos ya se muestran sordos a sus hipócritos cacáreos se apresuran a oponer su bandera añadida a nuestra bandera universal, y con torpe atrevimiento creen que de ese modo cínico aplastarán de un golpe el triunfo del socialismo, cuya realización se desea en todos los lugares desamparados del mundo entero.

Pero qué significa, señores cooperacionistas vuestra servil actitud? Nada menos que esto: purificar con el bálsamo de vuestra adalación todos los negros delitos de los que hasta ayer hicieron mas de doscientas víctimas en las elecciones de consejeros municipales, pronunciar un AMEN a todo lo infame que ha hecho la burguesía gobernante.

No escribo esto porque nos hagais falta en nuestras filas, por que, el que se vende así mismo vende a otros. Pero si a vosotros no os importa el asesinato de vuestros jefes, ni el robo de los tesoros acumulados por el pueblo, ni tantas ver



Miguel A. Candelo

Obrero manual de la ciudad de Cali, colaborador de esta hoja y miembro de la Junta Directiva de la Cooperativa Obrera de Producción y Consumo.

güenzas nacionales, al obrerismo si le importa en lo más sagrado de su conciencia y de su Doctrina, el asesinato de tanto trabajador ultimado en aras de un patriotismo sucio. Hoy que gozamos de importación y exportación de ideas, que por todos los organos del cuerpo de Colombia vamos inculcando la vida de la LIBERTAD, vamos escribiendo la sentencia contra los que han derramado villanamente la sangre de tantos hermanos, por mas que el cooperacionismo pretenda engrosar las filas de la cuadrilla gubernativa.

Creerán los tales que la masa consciente de los hijos del Trabajo va a servir de escala para que ellos suban al escenario